
 

令和４年６月定例会 一般質問通告一覧 

 

発言順 通 告 者 質問事項（質問要旨は別紙） 
質問の

相手 

１ 佐々木直也 

１ 町長、教育長が考える「よい町」、「素敵な

町」とはどういうものか。 
 
２ 現時点での学校再編の進捗と、今後の日程を

伺う。 

町 長 
教育長 
 
町 長 
教育長 

２ 澤 西 省 司 

１ 水道事業で管路の耐用年数における対策の見

通しについて伺う。 
 
２ 資料館やまびこの入館者数を増加させる方向

性について伺う。 

町 長 
 
 
町 長 
 

３ 中 澤 莊 也 
１ ワクチン予防接種費用に対する支援について 
 
２ 中学校部活動のあり方について 

町 長 
 
教育長 

４ 石山貴美夫 

１ リニア中央新幹線工事について、更に動きが

出てきたが、町長の認識・対応について伺う。 
 
２ 高齢化率 50.7％県下 2 位、後期高齢化率では

30.6％で県下 1 位と発表された。この実態をど

う認識しているか伺う。 
 
３ 町長は移住定住推進に力を入れた発言をよく

されているが、具体的目標、見込み等について

伺う。 
 
４ 本年の茶業情勢についてどのように捉えられ

ているか伺う。 

 
町 長 
 
 
町 長 
 
 
 
町 長 
 
 
 
町 長 
 
 



５ 大 竹 勝 子 
１ 補聴器購入時の補助について 
 
２ 学校給食の無償化について 

町 長 
 
町 長 

６ 野 口 直 次 
令和４年度予算及び補正予算等からコロナ・景

気対策において、町の振興対策（主に農業）等につ

いて伺う。 

町 長 
 
 

 

 

※ 議員の質問の制限時間は、1 回につき 30 分以内（質問時間のみ）とし、 

再質問以降は一問一答方式とする。 

  



 

発言順１番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

佐々木直也 １ 町長、教育長が考え

る「よい町」、「素敵な

町」とはどういうもの

か。 

 

 

２ 現時点での学校再

編の進捗と、今後の日

程を伺う。 

 執行機関である町長、行政委員会の一つとして

独立した機関である教育委員会の長である教育

長が考える「よい町」とはどういうものかを伺い

たい。 

 

 

 ３月定例会以降、公式の新しい情報が出されて

いないので、現在の状況と今後の日程を教えてほ

しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順２番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

澤西 省司 １ 水道事業で管路の

耐用年数における対

策の見通しについて

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 資料館やまびこの

入館者数を増加させ

る方向性について伺

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 地区によって管路の布設時期の違いなどに

よる耐用年数の差があり、現状と対応策の見通

しを伺う。 

 

(2) 管路の布設替え工事には多額の費用が想定

されるが、水道料金だけでは厳しい状況ではな

いのか。 

 

(3) 簡易水道施設の利活用として、進化してい

るマイクロ水力発電事業を促進することによ

り、簡易水道事業の支援となるのではないか。 

 

(4) すでにある砂防堰堤などの利活用で、マイ

クロ水力発電事業を促進することにより、軒数

の少ない地区の活性化や地区の維持にも寄与

するのではないか。 

 

 

(1) コロナ禍であったため一概には言えない

が、年々入館者数が減少しているのは、一工夫

足りないのではと感じているが、いかがか。 

 

(2) 奥大井湖上駅や接岨峡温泉会館には多数の

観光客が来ている現状から、取り込む対策案を

考えるいいタイミングではないか。 

 

(3) 観光客の気持ちになって、観光客を呼び込

むことが成功の鍵ではないのか。 

 

(4) 川根本町は水源地の町である。今こそ水源

地ならではの仕事をするチャンスと感じるが、

いかがか。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順３番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

中澤 莊也 １ ワクチン予防接種

費用に対する支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 中学校部活動のあ

り方について 

(1) 加齢による免疫力の低下やストレス、疲労

等を原因として発症すると言われている帯状

疱疹の予防接種を希望する人たちに対し、費用

の一部助成を行う考えはないか伺う。 

 

(2) 国が子宮頸がんの予防ワクチンの積極的勧

奨を再開した。町は、国の積極的勧奨再開を受

け、子宮頸がんワクチン接種への助成、勧奨等

をどのように行っていく考えであるか伺う。 

 

(3) 国が子宮頸がん予防ワクチンの積極的勧奨

を再開したのに伴い、藤枝市は、接種機会を逃

した人のキャッチアップ接種の制度を導入し

た。当町においてもこのような制度を導入する

考えはないか伺う。 

 

 

(1) 土・日曜日等に行われる部活の合同練習に

際し、保護者の責任で行っている生徒の送迎を

スクールバスを利用して行うことはできない

のか伺う。 

 

(2) スポーツ庁が推奨し、２０２５年から中山

間地等の一部の地域を除き、休日の中学校の部

活動を、学校から地域に移行しようとしてい

る。 

スポーツクラブ等への移行に対する町の考

え、取り組み等について伺う。 

 

(3) 地域移行を行う場合、指導者の確保、育成

をどのように行う考えであるか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順４番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

石山貴美夫 １ リニア中央新幹線

工事について、更に動

きが出てきたが、町長

の認識・対応について

伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢化率 50.7％県

下２位、後期高齢化率

では 30.6％で県下１

位と発表された。この

実態をどう認識して

いるか伺う。 

 

 

(1) 町長は、リニア中央新幹線工事に対して、

どのような認識をされているのか伺う。 

 

(2) 町長は、川勝静岡県知事や 8 市 2 町との関

係は、どのようなスタンスでの対応か伺う。 

 

(3) 町はユネスコエコパークに登録されてお

り、町全体が自然豊かな町と位置付けている

が、リニアの工事で自然環境の悪化が懸念され

るが、どう考えているか伺う。 

 

(4) 本年 1 月、県により、リニア工事に伴う大

井川水量減少問題等の研修会を受け、様々な問

題点が示されたが、どう受け止めたか伺う。 

 

(5) 昨年 11 月、企画課主催大井川源流視察会が

行われ、報告されたと思うが、現在の源流地域

はどんな状況だと承知しているか伺う。 

 

(6) 岸田総理はリニアの早期開業に向け環境整

備に努めたいとして、専門家会議の設置をした

が、工事が始まると本町にどのような状況変化

が予想されるか伺う。 

 

(7) 今後、工事車両の通行も予想される中、町

内主要道路は、昨年来 40キロ規制から 50キロ

規制と変更したが、その理由を伺う。 

 

 

(1) 町民半数を占める高齢者をより考慮した町

政を進める絶好のタイミングと考えるが、どう

捉えるか伺う。 

 

(2) 高齢者、後期高齢者県下一の町、安全安心

の足の確保をどうしていくか伺う。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 



 

３ 町長は移住定住推

進に力を入れた発言

をよくされているが、

具体的目標、見込み等

について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 本年の茶業情勢に

ついてどのように捉

えられているか伺う。 

 

 

 

(1) 移住定住促進対策として、どのような計画・

目標をされているのか伺う。 

 

(2) これまでどの地区に、どのような方が、ど

のくらい移住しているのか、実績を伺う。 

 

(3) 町の課題である人口減少・少子化対策とし

ての移住定住の効果をどう見ているのか伺う。 

 

(4) 関係人口という考え方の中、むしろこの町

の出身者である子供や孫、親戚などに特別有利

な受け入れ策、U ターン策を講じたらどうか伺

う。 

 

 

(1) 本年の新茶が終了し、情勢についてどのよ

うに捉えているか伺う。 

 

(2) こうした情勢を見て今後、基幹産業と位置

づけている町の茶業をどう振興していく考え

か伺う。 

 

(3) 町の茶業はもうギリギリの過渡期にある。

危機感をもって、真剣に茶業者側に立ったきめ

細かな対策が求められている。製茶工場の継続

のため修理費助成について、再度伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

  



 

発言順５番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

大竹 勝子 １ 補聴器購入時の補

助について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校給食の無償化

について 

 12 月議会での一般質問で検討するという答弁

だったが、今年度の予算には計上されていない。

その後どんな検討を行ったか伺う。 

 年金生活の高齢者で補聴器を使用したくても

高額な上、補聴器調整は困難で、３カ月以上かか

ることもある。購入をあきらめてしまった方も出

ている。購入補助と調整支援の一刻も早い実施を

改めて求めるものである。 

 

 

 コロナ禍に加え、ロシアのウクライナ侵略によ

って輪をかけて急激な物価高騰となり、子育て家

庭の家計に重い負担となっている。 

 若い世代が町から出ていかず、人口減少を食い

止めるためにも、子育て支援として学校給食費を

無償化する自治体が増えているが、当町において

も実施する考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

発言順６番 

質問者 質 問 事 項 質  問  要  旨 
質問の

相手 

野口 直次 令和４年度予算及び

補正予算等からコロナ・

景気対策において、町の

振興対策（主に農業）等

について伺う。 

(1) コロナ対策において、農業生産者に対して

の町の独自支援が、６月補正予算にも見当たら

ない。計上されなかった主な理由と、今後の考

え方を伺う。 

 

(2) 予想される厳しい農家経営において、直接

的・継続的な支援等を、早急に示してほしい。 

 

(3) 生産資材、特に肥料の価格高騰はもちろん、

供給不足が現実性を帯びてきた。日本三大銘茶

産地である川根茶の存続のための緊急対策を

講じる考えがあるか伺う。 

 

(4) 今回の補正予算において、一般財源で確保

してまで情報発信モニター等の情報整備を急

がれた理由と、今後のデジタル化、DX 推進計

画、国・県・町の進め方等を伺う。 

 

(5) 物価高騰の影響の中で、小中学校の給食費

について、当町は据え置く対応をとるのかを伺

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


